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Anlass LAG AktivRegion Steinburg, 44. Vorstandssitzung, 
13. Vorstandssitzung der Förderperiode 2015-2020  

Itzehoe, 20. August 2018 
Ort Im Hause der egeb:wirtschaftsförderung, Viktoriastraße 17, 25524 Itzehoe 

 
Ergebnisprotokoll Vorstandssitzung 

 

Einberufen von: Dr. Wenzlaff Leitung: Herr Schmiade / Dr. Wenzlaff 

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste 

Tagesordnungspunkte 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Tagesordnung und Protokoll der letzten Vorstandssitzung 

3. Bericht des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle  

4. Projektbeschlüsse 

5. Projektanfragen 

6. Sonstiges 

Schlussfolgerungen/Beschlüsse 

• Der Projektantrag „40-2018 Hofladen „Hofgenuss Meinert“ in Kollmar wird einstim-
mig mit 20 Punkten beschlossen. 

• Der Termin für die nächste Vorstandssitzung wird bekanntgegeben: 

• Di., 13. November 2018 um 17.00 Uhr bei der egeb: wirtschaftsförderung 

 

Die Präsentation/Tischvorlage ist Bestandteil des Protokolls. 
 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Da sich der erste Vorsitzende Herr Dr. Wenzlaff wegen eines anderen Termins 

verspätet, eröffnet sein Stellvertreter, Herr Schmiade, die Sitzung und begrüßt die 
anwesenden Vorstandsmitglieder. Besonders begrüßt werden die neu gewählten 
Vorstandsmitglieder Herr Gaußling sowie Herr Lantau. Herr Dr. Hansen als stell-

vertretender Bürgermeister der Stadt Glückstadt vertritt zur aktuellen Sitzung Frau 
Biel, die terminlich verhindert war. Verspätet erscheinen Frau Dibbern-Voß sowie 

der erste Vorsitzende, Herr Dr. Wenzlaff, zum Tagesordnungspunkt 3 (Bericht des 
Vorsitzenden und der Geschäftsstelle)  

Somit sind insgesamt fünf öffentliche und 3 private Mitglieder anwesend. 

Der Vorstand ist beschlussfähig. 

 

2. Tagesordnung und Protokoll der letzten Vorstandssitzung 

Zum Protokoll der letzten Sitzung gibt es keine Anmerkungen.  
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3. Bericht des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

Der Vorsitzende, Herr Dr. Wenzlaff, war Mitte Juli zur Einweihung des Blindentast-
modells der Stadt Itzehoe eingeladen. Im Rahmen der kleinen Einweihungsfeier-

lichkeiten konnte der Vorsitzende die finanzielle Beteiligung der AktivRegion Stein-
burg in einer kurzen Ansprache vorstellen.  

 

Projektbewilligungen 

• Neues Leben auf alten Höfen – Beratung und Inwertsetzung der landwirt-

schaftlichen Baukultur 

• Regionalmarketing Steinburg – Kommunikationsagentur 

• Regionalwirtschaftliche Perspektivkonzepte für die Wilstermarsch 

• Neuorganisation der Früh- und Nachmittags- sowie Ausweitung der Ferien-
betreuung an der Grundschule in Wilster 

• Abriss der Altgebäude zur Erschließung des Neubaugebietes für eine ge-
meindeeigene Seniorenwohnanlage 

 

Noch ausstehende Bewilligungen 

• Kleinspielfeld in St. Margarethen (Entwurf in Endabstimmung, ZBAU) 

 

Bewilligte Ortsentwicklungskonzepte aus GAK-Mitteln 

• Gemeinde Puls 

 

Schlüsselprojekte aus GAK-Mittel 

• Neubau eines Multifunktionshauses in der Gemeinde Holstenniendorf 
(450.000 Euro) 

 

GAK – Sonderrahmenplan, aktuelle Entwicklungen 

Insgesamt sollen die Bundesmittel für die Gemeinschaftsaufgabe Agrar- und Küs-

tenschutz (GAK) zukünftig um weitere 10 Mio. Euro pro Jahr aufgestockt werden. 
Damit verbunden ist eine Ausweitung der bestehenden Fördermaßnahmen und 

Fördertatbestände. 

Es gibt Überlegungen als neue Fördermaßnahme zum 01.01.2019 ein sogenanntes 
„Regionalbudget“ einzuführen. Erstempfänger könnten die AktivRegionen sein, die 

diese Mittel verwalten sollen. Die Höhe der Regionalbudgets wird zurzeit mit 
100.000 Euro pro Jahr diskutiert, welches innerhalb der AktivRegionen zur Förde-

rung von Kleinprojekten eingesetzt werden soll. Dabei werden als Kleinprojekte 
derzeit Projekte mit einem Gesamtkostenvolumen von 20.000 Euro (brutto) defi-
niert, die eine Förderung nach den Förderrichtlinien der jeweiligen IES erhalten 

könnten.  

Die Konkretisierung dieser neuen Fördermaßnahme wird zurzeit auf Bundesebene 

verhandelt.  
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Landesweite Infobörse der Schleswig-Holsteinischen AktivRegionen 

Am 11. September 2018 findet in Rendsburg erneut die landesweite Infobörse als 

gemeinsame Veranstaltung des Netzwerkes der AktivRegionen, des Ministeriums 
für Inneres, ländliche Räume und Integration, des Schleswig-Holsteinischen Ge-
meindetages sowie der Akademie für die Ländlichen Räume statt. Der Schwerpunkt 

liegt in diesem Jahr beim Thema „Wachstum und Innovationen“. 

 

Kita 21 – „die Klimaretter“ – Auszeichnungsveranstaltung 

Im Kooperationsprojekt gemeinsam mit den AktivRegionen Pinneberger Marsch 
und Geest sowie dem Holsteiner Auenland findet ebenfalls am 11. September eine 

Auszeichnungsveranstaltung statt, in der Kitas geehrt werden, die erfolgreich le-
bendige Bildungsprojekte zu zukunftsrelevanten Themen umsetzen. Aus der Ak-

tivRegion Steinburg haben Kitas aus dem Raum Beidenfleth, Horst und Glückstadt 
an entsprechenden Fortbildungsveranstaltungen teilgenommen.  

 

BNUR-Veranstaltung – Elektromobilität in Schleswig-Holstein 

Am 13 September findet in der Zeit von 13.30 bis 17.00 Uhr im Kreistag des Krei-

ses Stormarn in Bad Oldeslohe eine Informationsveranstaltung zum Thema Elekt-
romobilität im kommunalen Umfeld statt.  

 

Datenschutzgrund-Verordnung (DSGVO) 

Seit dem 25. Mai 2018 gilt die neue Datenschutzgrund-Verordnung (DSGVO). Die 

LAG AktivRegion hat deshalb die Datenschutzerklärung entsprechend der neuen 
Richtlinie u. a. auf der Homepage angepasst und die Mitglieder im Rahmen des 

letzten Newsletters informiert. Allerdings muss eine Auftragsvereinbarung mit der 
egeb als beauftragte externe Geschäftsstelle geschlossen werden. RegionNord ver-
wendet bei der Beratung von privaten Antragstellern Datenschutzvereinbarungen. 

 

Projektgespräch egeb, AktivRegion Steinburg und Dithmarschen: 5G-Netz 

Inspiriert von einem Projektgespräch mit Herrn Hirschberg von der EurA AG aus 
Enge-Sande zum Thema „autonomes Fahren“ fand ein Informationsgespräch mit 
Herrn Dr. Sonnenschmidt von der egeb zum Thema 5G-Netze statt.  

5G-Netze werden der nächste Standard für die mobile Datenübertragung sein. Die 
5G-Lizenzen sollen in diesem Jahr versteigert werden. 5G ist die Voraussetzung 

für viele Digitalisierungsprozesse wie Verkehrsleitführung, automatisiertes Fahren, 
etc.  

Auf Basis des Informationsgesprächs wurde eine Fragenpapier entwickelt, welches 

zur Abstimmung an das Breitband- Kompetenzzentrum SH weitergeleitet wurde. 
Das Fragenpapier beinhaltet eine Konzeptanfrage sich als Modellregion anzubieten.  
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Workshop zur AktivRegion: Mobilität im ländlichen Raum  

Wie schon in der Mitgliederversammlung angekündigt, soll im Herbst ein Workshop 
zur Mobilität im ländlichen Raum stattfinden.  

In Vorbereitung fand ein Treffen mit Herrn Huusmann von der Kreisentwicklung, 
Herrn Werlich vom ÖPNV-Zweckverband des Kreises Steinburg sowie der Ge-
schäftsstelle statt. 

Als Vorlage entstand hieraus eine Tagesordnung mit drei Themenblöcken mit fol-
genden Inhalten: 

1. Vorstellung des neuen Linienkonzeptes des ÖPNV-Zweckverbandes 

2. Beispiele für alternative Bedienformen 

3. Vorstellung der technischen Entwicklungen zur Mobilität der Zukunft 

Nach Meinung der Vorstandsmitglieder ist diese Tagesordnung jedoch zeitlich zu 
anspruchsvoll, zumal laut ihrer Einschätzung das neue Linienkonzept des ÖPNV-

Zweckverbandes wohl für viel Diskussion sorgen wird. 

Daher wird entschieden, auf den ersten Tagesordnungspunkt zu verzichten und 
vielmehr neue Impulse mit den beiden verbleibenden Tagesordnungspunkten zu 

setzen.  

Terminiert ist der Workshop auf Montag, 29. Oktober 2018, ab 18.00 Uhr im Hei-

dehaus in Kremperheide.  

 

Projekt „Jugend gestaltet nachhaltige Zukunft“ 

Nach der Projektbewilligung im Frühjahr hat der Projektträger alle weiterführenden 
Schulen aus dem Gebiet der AktivRegion über das Projektwochenformat informiert 

und zur Teilnahme aufgefordert. Insgesamt haben sich 5 Schulen beworben. Da 
lediglich jeweils nur eine Schule mit maximal zwei Klassen pro Schuljahr an dem 

Projektwochenformat teilnehmen kann, musste eine Auswahl anhand der vorher 
im Rahmen der letzten Vorstandssitzung im April 2018 festgelegten Bewertungs-
matrix (Schultyp, Standort, Schulgröße) erfolgen.  

Hiernach wurden folgende Schulen ausgewählt: 

• Regionales Bildungszentrum des Kreises Steinburg (rbz) (Projektwoche: Ok-

tober 2018) 

• Gemeinschaftsschule Wilster (Projektwoche (Dezember 2019) 

• Gemeinschaftsschule des Schulverbandes Horst (Dezember 2020)  

Die Auftaktveranstaltung findet am Freitag, 28. September 2018 im Landtag 
Schleswig-Holsteins statt. 
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5. Projektbeschlüsse 

Es liegt ein Projektantrag vor. 

 

Projekt 40-2018: Hofladen „Hofgenuss Meinert“ in Kollmar; Antragsteller: 
Klaus und Marina Meinert 

An der Beratung und Beschlussfassung sind drei öffentliche Vertreter und drei 

WISO-Partner beteiligt. Herr Tüxen sowie Herr Lantau nehmen freiwillig nicht an 
Erörterung und Beschlussfassung teil.  

Herr Prüß stellt das Projekt gemäß Tischvorlage vor. In dem Zusammenhang 
macht er darauf aufmerksam, dass im Rahmen der Vorprüfung zur Baugenehmi-
gung auch schon die Aspekte wie Hygieneanforderungen, Brandschutz sowie Kun-

denverkehr berücksichtigt werden. Grundsätzlich beurteilt der Vorstand den 
Standort für einen Hofladen mit entsprechender Produktpalette positiv. Frau Dib-

bern-Voss weist daraufhin, dass möglichst die Barrierefreiheit für den Kundenver-
kehr berücksichtigt werden sollte.  

Danach erläutert das Regionalmanagement seinen Bewertungsvorschlag. Dem-

nach kommt das Regionalmanagement in seiner Beurteilung zu einer Bewertung 
von insgesamt 20 Punkten.  

Daraufhin hat der Vorstand das Projekt anschließend eigenständig beraten, ent-
sprechend der definierten Projektauswahlkriterien bewertet und beschlossen. Das 

Projekt erhält 20 Punkte.  

Die Mindestpunktzahl beträgt 14 Punkte. Eine Förderfähigkeit ist damit gegeben. 
Die Förderquote wird auf 40 % festgelegt. Die Fördersumme beträgt 50.000,00 

€. 

Der Projektantrag wird einstimmig mit 6 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen und 0 

Enthaltungen beschlossen. Der Anteil der Wirtschafts- und Sozialpartner an der 
Beratung und Beschlussfassung beträgt 50 %.  

 

 

Übersicht über die Projektbeschlüsse und Ranking 

Kernthema Projekt 

Punktzahl 

Fördersumme Vor-

schlag 

Ände-

rung 

 

Hofladen „Hofgenuss 
Meinert“ in Kollmar 

20 20 50.000,00 

 

5. aktuelle Projektanfragen 

Herr Prüß berichtet über den aktuellen Stand der Projektberatungen. 

Anschließend stellt Herr Prüß neue Projektanfragen vor. 

Maritime Meile in Wewelsfleth 

Die Umsetzung der Projektidee aus dem Ortsentwicklungskonzept der Gemeinde 

Wewelsfleth umfasst mehrere Bausteine: 
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• Herrichtung eines Rad-/ Wanderwege entlang der Stör vom Ortskern zum 

Störsperrwerk 
• Besucherlenkung durch eine entsprechende Beschilderung 

• Informationstafeln an markanten Standpunkten  
• Attraktivierung des Bootshafens 
• Rast- und Schutzhütte am Störsperrwerk 

Die voraussichtlichen Investitionen belaufen sich auf ca. 76.000 Euro. Bei einer 
Förderquote von 55 % beliefe sich die Fördersumme damit auf ca. 35.000 Euro. 

Das Projekt würde auf die Ziele im Kernthema Land- und Naturerlebnisse einzah-
len. 

 

Amt Krempermarsch - Ferienbetreuungsangebot 

Das Ferienangebot des Amtes Krempermarsch wird an den drei Schulstandorten 

im Wesentlichen ehrenamtlich durch die ehrenamtliche Gleichstellungsbeauftragte 
des Amtes Krempermarsch organisiert. Das Amt wünscht diese Koordination zu 
optimieren und zu professionalisieren. Voraussichtlich im Herbst wird das Amt 

hierzu einen Antrag vorbereiten.  

Herr Dr. Wenzlaff macht in dem Zusammenhang darauf aufmerksam, dass als eine 

weitere Fördermöglichkeit die Stiftung des Kreises Steinburg in Betracht käme. 
Nächster Stichtag ist dort der 30.Juli 2019.  

 

Gemeinsame Publikation der Ferienangebote auf Kreisebene  

Frau Bürgermeisterin Biel aus Glückstadt hatte schon auf der letzten Vorstandssit-

zung eine Koordinierung aller Ferienangebote angeregt. Daraufhin hat sie auf dem 
letzten Treffen der Leitenden Verwaltungsbeamten der Ämter einen entsprechen-

den Vorschlag gemacht.  

Es wurde vorgeschlagen dies kreisweit gemeinsam mit dem Kreisjugendring (KJR) 
abzustimmen. Das Regionalmanagement wird hierzu in Kürze Gespräche mit dem 

KJR führen.  

 

Strömungsgutachten Sportboothafen Borsfleth 

Herr Walterbusch als Vorsitzender des Schippervereins Borsfleth hat die Anfrage 
auf Fördermöglichkeiten eines Strömungsgutachtens für den Sportboothafen Bors-

fleth gestellt, um die Voraussetzungen zu schaffen, die trennende Buhne nahe des 
Elbdeiches zu durchbrechen, damit die Fließgeschwindigkeit im Hafengebiet erhöht 

wird. Ziel ist die drohende Verschlickung des Sportboothafens zu verhindern. 

Hierzu finden Gespräche mit den beteiligten Gemeinden und dem Förderungsfond 
Metropolregion Hamburg statt. 

 

Itzehoe – Fußgängerleitsystem 

Für das Stadtgebiet Itzehoe soll ein Fußgängerleitsystem zu den Sehenswürdig-
keiten und wichtigen Gebäuden der Stadt für die Besucher der Kreisstadt erstellt 
werden.  
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Ortsentwicklung Hohenfelde 

In der Gemeinde Hohenfelde ist ein Ortsentwicklungskonzept erstellt worden. Hie-
raus haben sich mehrere Schüsselmaßnahmen abgeleitet, die sich zentral an ei-

nem Punkt in der Gemeinde kristallisieren.  

Über die AktivRegion soll ein Detailkonzept gefördert werden, welches die Zusam-
menwirkung der einzelnen Bausteine prüft sowie die Bürgerbeteiligung für den 

Zeitraum von drei Jahren begleitet. 

 

 

6. Sonstiges 

Vorstellung der Fördermöglichkeiten in den neuen Amtsausschüssen 

Aufgrund der Kommunalwahl im Mai diesen Jahres sind gut ein Drittel der kom-
munalen Vertreter*innen neu in die Gremien gewählt worden und haben daher 

vielleicht noch wenig Erfahrung mit den Fördermöglichkeiten im Rahmen von ELER 
und der AktivRegion Steinburg.  

Das Regionalmanagement bietet den Amtsverwaltungen an, die Förderkulissen im 

Rahmen der nächsten Ausschusssitzungen den gewählten Gemeindevertreter*in-
nen vorzustellen.  

 

Projekt: Machbarkeitsstudie Autonomes Fahren  

Die Machbarkeitsstudie aus Wahlstedt zum autonomen Fahren wird den Vorstands-
mitgliedern zur Verfügung gestellt.  

 

Nächster Termin Vorstand 

• Dienstag, 13. November 2018, um 17.00 Uhr bei der egeb: wirt-

schaftsförderung in Itzehoe 

 

 

 

 
Anke Rohwedder 

RegionNord 
Anlage 1: Teilnehmerliste 
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Anlage 1: Teilnehmerliste Vorstandssitzung am: 20.08.2018 

Wirtschafts- und Sozialpartner 

 Name, Vorname – Funktion  Teilnahme ja │ nein 

Wirtschaft Lappe, Karl-Heinz – Beisitzer ja ☒│ nein ☐  

Landwirtschaft 
Schwartkop, Bernd – Beisitzer  ja ☐│ nein ☒ 

Westphalen, Maren – Beisitzerin ja ☐│ nein ☒ 

Bildung / 
Schule 

Ahrens-Gravert, Corinna – Beisitze-
rin  

 ja ☐│ nein ☒  

Soz. / Familie Gaußling, Heinrich – Beisitzer  ja ☒│ nein ☐  

Sport / Jugend Dibbern-Voß, Silke – Beisitzerin  ja ☒│ nein ☐ 

Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Wirtschafts- und Sozialpartner: 3 

 

Öffentlicher Sektor 

 Name, Vorname – Funktion  Teilnahme ja │ nein 

CDU-Kreistags-
fraktion 

Wenzlaff, Dr. Reinhold –  
1. Vorsitzender 

ja ☒│ nein ☐ 

SPD-Kreistags-
fraktion 

Schmiade, Manfred –  
stv. Vorsitzender  

ja ☒│ nein ☐ 

LVB Amt Horst-
Herzhorn 

Lantau, Michael –  
Schriftführer  

ja ☒│ nein ☐ 

LVB Amt 
Itzehoe-Land 

Tüxen, Volker – Kassenwart  ja ☒│ nein ☐ 

Stellvertr. Bgm. 
Glückstadt 

Hansen, Dr. Siegfried – Beisitzer ja ☒│ nein ☐  

Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder des öffentlichen Sektors: 5 

 

Nachrichtlich 

 Name, Vorname – Funktion  Teilnahme ja │ nein  

 Boehnke, Verena – LLUR ja ☒ │ nein ☐ 

 Ruhser, Peter – LLUR ja ☒│ nein ☐ 

 Holst, Christian – egeb ja ☒│ nein ☐ 

 Prüß, Olaf – RegionNord ja ☒│ nein ☐ 

 Rohwedder, Anke - RegionNord ja ☒│ nein ☐ 
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